

Pago anticipado

Alcoy un mes 1.50 pesetas.—Trimes-
re 4.50 id.—Fuera 5.25 id.—Extranjero
15.—Ultramar 8 id.—Recibe anuncios y
reclamos la Administracion.

Números sueltos 10 céntimos.

REDACCION

CALLE DEL MERCADO NUM. 9 PRINCIPAL.

AÑO VIII

ALCOY SABADO 31 DE ENERO DE 1885

ADMINISTRACION

CALLE DEL MERCADO NUM. 9 PRINCIPAL

NUM. 2095

EL SERPIS

PERIODICO DE LA MAÑANA

Pago anticipado

Se suscribe en Alcoy, en la Adminis-
tracion calle del Mercado, num. 9, in-
dependencia. Números atrasados 25 céntimos.

Números atrasados 25 céntimos.

Suscripciones

Nota de los efectos recibidos a favor de la suscripcion para socorrer a los desgraciados por los terremotos de Andalucia y por la fundacion en las provincias Valenciana.

- Sres. Hijos de D. Rafael Miró y Sobrino 53.90 mt. paten. (en 20 trozos).
- Hijos de D. Rafael Miró y Sobrino 5 trozos tartan.
- Hijos de D. Francisco Perez 15.40 mt. paten.
- Candela Mataix y Compañia 20 mt. id.
- Boronat hermanos 29 id.
- Moya y Moltó 15.80 mt. id.
- Ellopis hermanos 48 mt. Paño café (en 2 cabos).
- Camilo B. Talla y Compañia 29.70 mt. paten.
- Vicente Terol é hijos 6.40 mt. id.
- Vicente Terol é hijos 4 arrobas 6 arro.
- Moltó y Soler 9 mt. Matalasé.
- D. José Montoliu 33.40 mt. paten (en 2 cabos).
- Eugenio Muntó 6 mt. id.
- Miguel Gras 10 mt. id.
- Santiago Pascual 61.80 mt. Lana negra (en 2 cabos).
- Vicente Abad 14.10 mt. paten.
- Desiderio Mataix 6 mt. id.
- Rafael Aracil 6 mt. id.
- Rafael Pascual 11 mt. id.
- Sra. Viuda de D. Fernando Miró 16.40 mt. idem.
- D. Camilo Gisbert Pascual 55.90 mt. id. (en 3 cabos).
- Miguel Abad 14.70 mt. id.
- Miguel Abad 8 mantas.

- D. José Verdú 31.40 mt. paten.
- Antón Sanz 4.80 mt. id.
- Joan Gisbert Torregrosa 5 mt. Lana.
- Emilio Espinós 6 mt. paten.
- Ramón Vives 15 mt. id.
- José Boronat Llaçer 15 mt. id.
- Sres. Miguel Gual: é hijos 30 mt. id.
- D. José Silvestre Blesa 6 mt. paten.
- Petro Gisbert 8 mt. id.
- Mariano Garcia 13.20 mt. id.
- Santiago Satorre 5 mt. id.
- José Vilaplana Espinós 4 mt. id.
- Ricardo Miralles 8 mt. Lana.
- Francisco Ontolá 3.60 mt. paten.
- Camilo Gisbert Vilaplana 3 mt. id.
- Rafael Payá 4.70 mt. id.
- Eduardo Juan Merit 1.20 mt. id.
- Francisco Moullor Moltó 15.60 mt. id.
- Viuda de D. Juan Mora 9 mt. id.
- Sra. Viuda de D. Antonio Lorens 15 mt. id.
- Sra. Viuda de José Carbonel 10 mt. id. 12 gorras.

Puntos de suscripcion: las casas Abadia de Santa Maria y San Mauro, las relaciones de los periódicos locales, sociedades recreativas y casas de los señores sindicos de todos los gremios.

Exposicion de inventos.

Al comenzar el año nuevo todo es movimiento y actividad en el cuadrangulo que ocupan los Jardines de Horticultura. Hace ya tiempo que no se hace otra cosa que demoler y reconstruir en aquel lugar destinado a Exposiciones y los visitantes a la próxima de inventos (Inventarios) como el público los llamará seguramente) encontraran grandes variaciones respecto de los edificios que habia al año pasado. En algunos puntos se ha verificado tambien alguna simplificacion como podrán ver los curiosos. Al entrar por la puerta principal y después de pasar el vestibulo habia un gran edificio que se extendia en direccion a Queen's Gate, a la derecha de estos salones estaban los restaurants, taber-

nas, lecherias y otros departamentos. En la parte opuesta habia panaderias, exhibiciones pertenecientes a fisiografía y otras. To los estos edificios subsidiarios se han simplificado y en vez de un edificio de hierro habra tres; de modo que el visitante encontrará a la entrada una gran galeria al frente y otras dos que la atravesaran a derecha e izquierda. Una gran parte de este espacio esta ocupada por maquinaria ademas de la que el año pasado estuvo dedicada a este objeto que continuará destinada a lo mismo. La maquinaria exhibida el año pasado será retirada y los huecos ocupados en la parte central para generar el movimiento han sido rellenados dejando el espacio apropiado para la exhibicion de nuevos objetos de interes.

La maquinaria ocupará en la proxima exposicion un lugar mas preminente que en la del año pasado, y casi pudiéramos asegurar que la Exposicion de Inventos vendrá a ser ni mas ni menos que una Exposicion de maquinaria. Las máquinas agrícolas, mineras, industriales, locomóviles, telares mecánicos, herramientas, aparatos hidráulicos y otras variedades, ofrecen ancho campo para llenar una exposicion dedicada a la mecanica. Hay que advertir sin embargo, que las exhibiciones se limitan a los inventos producidos desde 1862, pues el objeto esclusivo de la Exposicion es presentar al público de una manera palpable, el progreso que se ha hecho durante el último cuarto de siglo en la aplicacion de los adelantos de la ciencia a la vida práctica. Esta restriccion excluye infinidad de mecanismos que se presentarían sin duda en una exposicion ordinaria de maquinaria, pero no hay duda que a pesar de esta restriccion espera la junta organizadora recibir mucha mas maquinaria que en otras exposiciones, cuando ha aumentado considerablemente el espacio de que podia disponer. Los instrumentos músicos

constituirán tambien una gran parte de la exhibiciones y es de esperar que la Junta de la Exposicion arreglara las cosas de modo que puedan oirse estos instrumentos sin que resulte el ruido desagradable. Los que recuerden las Exposiciones que han tenido lugar en South Kensington no habrán olvidado que hubo una en que se permitia tocar a la vez todos los instrumentos, resultan el mas desagradable de los ruidos, del consorcio de la corneta, con la flauta, el harpa, salterio, dulzaina piano y demas tocando cada uno una sonata diferente. No tienen que olvidar tampoco los organizadores que el mérito de lo instrumentos depende en gran parte de las modulaciones de que son capaces, y por consiguiente que las restricciones pudieran ser causa de que no se apreciase el mérito relativo. El público desea oír la música: pero no puede elegir dias para oír cada orquesta especial. La cuestion consiste en encontrar el medio de aislar algunas secciones de la coleccion general. Recordamos exposiciones de instrumentos músicos: en una de ellas no hubo restriccion alguna para tocarlos; y el ruido fué insoportable; en la otra fueron tan grandes las restricciones que la coleccion dejó de ser interesante.

La seccion China de la exposicion del año pasado se está desalojando, pero continúa intacto el templete de Messrs. Doulton y la coleccion de vestidos antiguos que tanto llamaron la atencion. El aquarium sigue como estaba y los pescados en los depositos tan sanos y bien cuidados como entonces. El antiguo Londres formará tambien parte de la proxima Exposicion; por cierto que hoy está en lamentable estado, pues sus entradas están obstruidas, cerradas sus tiendas y parece como una ciudad entregada a las ratas, aunque tenemos entendido que la ocupan unos Bomberos. Los terrenos comprendidos entre el antiguo Londres y la galeria principal se han desalojado de barracas y pueden

tela con sus cien torres e innumerables cúpulas, sobresaliendo entre unas y otras las de su antigua y privilegiada Basílica ante cuyos altares han depositado su vanidad y su soberbia los Reyes más poderosos; a la izquierda se extendía el maravilloso valle del Ulta, hermosa alfombra de flores entre las que jugueaba, como flexible culebra de cristal y plata, el murmurante río, hasta precipitarse, cerca de Padron, en los abismos del Océano y allá lejos, muy lejos, velanse por los huecos de las recortadas crestas de los montes, dos extensiones azuladas veladas apenas por unas ténues neblinas, nacaradas y transparentes, que semejaban en cierto modo, caprichoso grupo de juguetones geniecillos. ¡Eran aquellas extensiones azules dos infantitas que se aproximaban; eran el cielo y el mar que se confundían en un abrazo!

Largo rato contemplé con asombro en los ojos y admiración en el alma, aquel bellísimo espectáculo; pero ya el sol—ese mundo de oro, ese incandescente—avanzaba demasiado en su carrera y la permancia en el Pico iba haciéndose insoportable por el calor excesivo que allí se sentía. Vista descomulgada me decidí a descender, aunque con sentimiento, queriendo llevar algún recuerdo

tantes montañas, comencé a verificar la cómoda ascension al vértice del Pico-Sacro, el cual Pico, visto desde la llanura, afecta la forma de un cono rigurosamente geométrico.

Efecto de esta disposicion del monte, ascender en línea recta es de todo punto imposible; tuve por consiguiente, que describir una espiral extensa para trazar hasta lo alto de aquel imponente gigante de granito, que, vestido de aspera maleza, se hurgaba arrogante y majestuoso en medio de una vegetacion exuberante y espléndida, como toda la de Galicia, y en cuyos antros profundos é ignotos han tenido su guarida durante los tiempos de la fábula, multitud de duendes y brujas cuyas hazañas, conservadas por tradicion, aún hoy hacen erizar los cabellos a los sencillos cuanto honrados moradores de ambas orillas.

Hora y media próximamente invertí en llegar a la cima del colosal dominador de la comarca, que a su vez es dominado por una tosca cruz de mal labrado roble. Sentéme al pie de ella y dirigí con avidez los ojos a una y otra parte... El panorama dilatado y magnífico que se ofreció a mi vista supera a toda descripcion.

Al frente divisaba la monumental Compos-

La astilla de la Cruz.

Habianme ponderado muchas veces el sobrio espectáculo que ofrece la naturaleza al despojarse del manto de penumbras que la envuelve durante la noche, para recibir con mayor júbilo el beso de fuego que al aparecer traen los lejanos montes del Oriente, la envía su cariñoso amante el lumínar del mundo.

Sentí yo verdaderos y veheméntísimos deseos por contemplar, siquiera una vez sola, ese cuadro grandioso, descripción tan simpáticos colores por algunos de nuestros poetas líricos más inspirados, y habíame prometido solemnemente no desperdiciar la primera ocasion que se me presentara para deleitar mi alma y mis sentidos admirando ese espectáculo del amanecer que, entonces, sin conocerlo, juzgaba

verse desde las afueras la antigua torre y los tejados de las casas formándose idea de la pequeña ciudad en medio del caos general. El pabellon de obras hidráulicas quedará en el mismo estado y remojidas las exhibiciones de las diferentes compañías de conduccion de aguas y aparatos de surtido: quedará este pabellon destinado a café. Es sorprendente la diferencia que se observa entre las estructuras del año pasado y las del actual. Al terminar la última exposicion los jardines quedaron horriblemente deteriorados: pero hoy apenas pudiera adivinarse que sobre ellos han pisado algunos millones de visitantes, y si no fuera por las demoliciones y reconstrucciones necesitarian poco arreglo. En el año último hubo necesidad de renovar casi todo el césped y los paseos, hoy el césped aparece magnifico y los paseos perfectamente conservados. El gran estanque central se ha limpiado de todas las plantas imitación dejando solamente algunas en buen estado. La electricidad y aparatos eléctricos formarán una parte interesante de esta Exposicion, por la cual es de esperar que habra una brillante iluminación eléctrica, y aun que no tenemos detalles sabemos que se hacen esfuerzos para que el alumbrado en este año sea mucho mas magnifico que lo fue el año pasado. Tambien se exhibirá alumbrado de gas, por lo que esperamos presenciar una competencia interesante.

En conjunto la próxima Exposicion ofrece ser de gran interés y aunque la mayor parte de sus atractivos serán principalmente para hombres dedicados a ciertas especialidades industriales, el público en general encontrará tambien curiosidades de interés popular. Parece que trata de escluirse el sistema de tiendas y no se exhibirán tejidos mas que en el procedimiento de su manufactura y estas, si son absolutamente nueva, como hemos dicho antes. El departamento que el año pasado se destinó a exposicion de artículos de educación no se ocupará ahora, pero esta perdida de espacio se compensará con otros como edificios en construccion y la Exposicion de este año será la mayor de las que han tenido lugar en años anteriores: que sea tambien de mejor éxito depende de quien puede regir la bondad del tiempo.

L. G. E.
Londres 21 Enero 1885.

Causa de los terremotos.

M. Jorel, miembro de la comision sismológica suiza, ha presentado sobre los terremotos esta nueva teoria.

«El globo terrestre, al rodar por el espacio cuya temperatura es muy baja, pierde calor. Y al enfriarse se encoje, y encogiendose se arruga, y estas arrugas formadas de este modo constituyen las montañas que cubren desigualmente la superficie de nuestro planeta.

Asi como una manzana tersa en otoño, á medida que se va secando se cubre de arrugas, de igual modo la corteza de nuestro viejo mundo en su decrepitud, ofrece cada vez mayor número de repliegues.

Estas sinuosidades gigantes en corvan las capas sedimentarias, metamórficas y cristalinas en forma de arrugas que descienden de las montañas del Himalaya, de los Andes, de los Alpes, etcétera, hasta lo más profundo de los mares; y en ciertos casos hasta el fondo de los valles estrechos que separan las cordilleras unas de otras.

Pero no se verifica sin sus correspondientes rompimientos: las rocas son más ó menos elásticas; pero si la curvatura á que se hallan sometidas es demasiado fuerte se rajan y se agrietan.

De igual manera la capa de hielo que cubre con frecuencia los lagos durante el invierno sufre por las variaciones de temperatura, dilataciones enormes que la hieden con grande estrépito, formando líneas de ruptura que atraviesan muchas veces los lagos en toda su longitud.

Semejantes fracturas no se producen sin una extraordinaria conmocion de la masa, y esta conmocion, cuando se trata de la corteza terrestre, se manifiesta para nosotros con el fenómeno que conocemos por temblor de tierra ó terremoto.

Noticias e intereses

LOCALES Y REGIONALES.

Se ha señalado los días en que se ha de verificar la cobranza de las contribuciones territorial e industrial é impuesto equivalente á lo de sal, correspondientes al tercer trimestre del actual año económico, siendo los designados para la de los distritos de Alcoy, Cocentaina y Jijona los siguientes.

- Alcoy, del 6 al 11 del próximo Febrero; Benasau, del 3 al 6; Agres, el 8 y 9; Alfafara, el 10 y 11; Cocentaina, del 1 al 4; Benilloba, el 1 y 2; Benasau, el 3; Albolochá, el 4 y 5; Penaguila, el 6 y 7; Benifallim, el 8; Balones, el 11; Millena, el 12; Góngora, el 13; Benimarç, el 9; Toros, el 10; Planes, del 1 al 4; Benillup, el 5; Almudaina, el 7; Lorcha, el 9 y 10; Maro del 1 al 3; Alqueria, el 4; Benimarfull, el 5; Alcocer de Planes, el 7; Gayanes, el 8; y Beniarrós, el 9 y 10.

Jijona, del 5 al 9; Onil, del 2 al 5; Costalla, del 6 al 10; Ibi, del 1 al 4; Tibi, del 10 al 12; Torremanzanas, el 1 y 2; Aguas, el 3 y 4; y Busot el 5 y 6.

Después de tres días hermosísimos, el de ayer apareció nublado y lluvioso. Por la tarde, después de un copioso aguacero, volvió á despejarse la atmósfera que continúa serena á la hora en que escribimos estas líneas.

La temperatura sigue relativamente benigna.

Sabemos que encuentran excelente acogida por parte de nuestras mas distinguidas y elegantes paisanas, el proyecto de bailes de más caratas en el Casino Alcoyano.

Consignamos con verdadera complacencia la noticia.

En el actual año de 1885 habrá dos eclipses de sol y dos de luna.

El primer eclipse anular de sol ocurrirá el 16 de Marzo, el segundo eclipse parcial de luna acontecerá el 30 del mismo mes.

El tercer eclipse sucederá el 8 de Setiembre y será eclipse total de sol, y por último, el cuarto será eclipse parcial de luna y se efectuará el 21 de Setiembre.

HIGIENE DE LA SEMANA.

Aunque en algunos puntos, Madrid entre ellos, se ha elevado la temperatura considerablemente, la mayor parte de España es víctima de los frios ocasionados por la mucha nieve que cubre los campos.

Los habitantes de aldeas y caserios deberán hacer consumo grande de sustancias grasas y de las carnes llamadas negras.

En las grandes poblaciones no es precisa una alimentación tan fuerte, sino ejercicio activo y ropas y calzado resistentes para evitar la humedad y sus consecuencias.

El Gobernador de la provincia ha requerido de inhibición á la Audiencia de lo Criminal de esta circunscripción en el conocimiento de la cuestion jurídica administrativa que envuelve un proceso formado á los concejales que componen el ayuntamiento de Planes.

Durante el año que acaba de finalizar, han entrado en el puerto de Alicante 1394 buques.

de ellos 13 de guerra, y 1762 mercantes. Los extranjeros arrojan un total de 385 y 1395 los españoles. La bandera que mas ha ondeado en el puerto ha sido la inglesa, pues accienden á 138 el número de buques que de esta nacion han tomado entrada.

Comparados estos datos en el último quinquenio, resulta que en 1880 entraron 1623; en 1883, 1584; disminuyendo la cifra en 1884, que como hemos dicho entraron solamente 1394.

Como se vé, el movimiento marítimo del puerto viene disminuyendo desde 1882, sin que sepamos la causa, como no sea lo ocurrido en el último verano, en lo que se refiere á 1884.

Por un error involuntario dijimos ayer al referir las funciones religiosas que hoy han de celebrarse, que la solemne Misa Mayor, habia de tener lugar en la parroquia de Santa Maria, siendo así que, como la misa llamada del Tullid, ha de celebrarse en la Iglesia del Santo Sepulcro.

Hoy á las 9 de la mañana tendrá lugar la procesion para trasladar el Santísimo Sacramento de la parroquia de Santa Maria á la Iglesia del Santo Sepulcro.

Esta tarde, después de las visperas, tendrá lugar la procesion general que recorrerá la carrera de costumbre, con asistencia del M. I. Ayuntamiento, los gremios y las bandas de música, Primitiva y Novisima, á las que corresponde por turno.

El movimiento de poblacion en las dos principales ciudades de esta provincia, durante la cuarta semana del corriente mes de Enero, ha sido el que sigue.

En Alicante: Nacimientos: 32 varones 16 hembras 16, todos legitimos.

Defunciones: 29; sufriendo por lo tanto un censo de poblacion un aumento de 3 individuos.

En Alcoy: Nacimientos: 32; de ellos 15 varones y 17 hembras, tambien legitimos todos.

Defunciones: 21; quedando aumentado por lo tanto el censo, en 11 individuos.

Se van á establecer por orden del gobierno grandes depósitos de carbon en todos los puertos, habiéndose hecho gestiones acerca del lugar que se ha de designar en el de Alicante, con aque objeto.

En Jávea se han recogido 500 pesetas para el socorro de los damnificados por los terremotos de Andalucía.

yo sublime, maravilloso, lo mismo que hoy lo juzgo conociéndolo. Quería, sin embargo, elegir para mi matutina observacion un lugar donde la naturaleza se manifestara con espléndidez y atractivos mayores en esos momentos críticos en que despierta del sueño de las sombras para entregarse á la vida de la luz. Al efecto, pasaba revista en mi imaginación á los sitios más amenos que no me eran ignorados, sin que lograra encontrar uno solo que reuniera mayores encantos que los demás. ¡Tan difícil es hallar en la hermosa Galicia un pequeño paraje, por agreste que sea, donde la magnificencia del Sér Supremo no se haga sensible en toda su grandiosidad! Por fin, esta peregrinación mia hubo de resolverse, decidiéndome por el punto más elevado á que yo pudiera ascender con facilidad y comodidad relativas. Determiné, pues, emprender la caminata al Pico-Sacro-monte puntiagudo, situado á tres horas de la antigua Compostela, y una templada noche del mes de Junio salí de Santiago con direccion al famoso Pico caballero en un corcel alquilado, más bien pacífico que brioso, el cual aunque no era descendiente, que yo sepa, del metafísico rocínante de D. Quijote, perfectamente podría haber sido el rocínante mismo, con un

mataduras y todo, si su trashumante y miserable existencia, la hubiera arrastrado tres siglos antes. A paso de tortuga—que tal era el paso del caballo—llegué á la falda de mi observatorio; y apeándome como pude, até la cabalgadura al tronco de un árbol roble, en torno del que crecía la yerba fresca y abundante. El escuálido animal retincho con legitima satisfacción, y luego, sin cumplidos de ninguna especie, nunca más excusados que cuando se tiene hambre, empezó á pastar tranquilamente. Aquel retincho quizá significara en el incomprendible lenguaje del soldado, un himno de gracias en loor de la humildísima personalidad del que suscribe. Ya las tupidas nioblas nocturnas empezaban á desvanecerse poco á poco, alejándose amedrentadas y veloces á los tibios fulgores de la aurora. La vacilante claridad del crepúsculo daba á aquellas informes masas de vapor acuoso un aspecto fúidico, excesivamente fantástico. Parecían inmensas y compactas bandadas de parduzcas palomas, huyendo rápida y desordenadamente ante la presencia del millano. Entonces, á favor de los primeros rayos solares que iban á reflejarse tímidamente en las más enhiestas cumbres de las dis-

material de las gratísimas impresiones que yo experimenté, corté con mi navaja una gruesa astilla de la cruz de roble que antes he mencionado, y después de acercarla á mis secos labios para imprimir en ella un beso de cariño, la guardé cuidadosamente en mi cartera. Entonces un grito agudo, penetrante, uno de esos gritos formados por las notas de la exaltación y del dolor, de la satisfacción y de la alegría, vino á herir rápidamente mis oídos. Sorprendido, porque no podía suponer que nadie me observase, miré hacia el lado de donde partiera la voz, y mi sorpresa fué mayor todavía al ver cerca de mí á una joven bellísima que inmóvil, con los ojos extraordinariamente abiertos, el casólio desordenado, los pies desnudos y los brazos cruzados sobre su palpitante seno, me miraba extática, brillando sus oscuras pupilas de tan extraño modo, que me produjeron al pronto los difeferentes y aun contrarios afectos de la repulsion y de la simpatía, del miedo y de la lástima; me cheirémeb edaxneve—neceat

El Alcalde presidente del Ayuntamiento Sagra, ha sido incapacitado para ejercer el cargo, por no saber leer ni escribir; siendo nombrado en su reemplazo el único concejal que á duras penas puede pintar la firma.

El trozo de carretera comprendido entre Alicante y San Juan, se halla intransitable á consecuencia de las últimas lluvias, y son tan grandes los baches que hay, que han volcado carruajes dias pasados.

El lance surgido entre dos periodistas de Alicante ha terminado sin consecuencias.

Nos alegramos de que el espíritu de compañerismo se haya hecho superior á las cuestiones puramente personales.

Ha sido destinado á la reserva de esta ciudad, el capitán D. Ramon Falcon y Ciscar.

Concurridísimo por todo extremo estuvo el baile que anoche dió en el Teatro principal la sociedad El Iris.

Gran número de lindas mascaritas con vistosos trajes, llevaban la animacion y la alegría por todos lados, haciendo, que la velada pasase con la rapidez de un relámpago.

El baile, que comenzó á las 9 de la noche, se prolongó hasta las 3 de la madrugada.

La orquesta de la música Novísima estuvo encargada de la parte musical, tocando bonitas bañables.

El éxito de la festival fué completo y por ello merece plácemes la Sociedad.

La nieve ha causado grandes daños en los campos de los términos de Ondara y Dénia; especialmente en los olivares, donde ha desgajado las ramas de los árboles.

El Eco de Novella niega que el señor Obispo de Orihuela haya rechazado fondos producto de espectáculos teatrales, que le remitiera el cura de aquella villa para socorro de las degraídas de Andalucía, como habia afirmado El Gra-duador.

Por segundo edicto se cita, llama y emplaza al recluta sorteado para Ultramar Francisco Antonio Santamaria Iborra, soldado por el cupo de Polop en el reemplazo de 1883, acusado del delito de desertion, para que, en el término de veinte dias, comparezca en el gobierno militar de la provincia, á responder de los cargos que contra él resultan.

NUEVA LEY DEL TIMBRE. Las bases más importantes de la ley del timbre, leida en el Congreso por el Sr. Cos Gayon, son éstas.

Toda omision en el uso del timbre, hecha excepcion del sello de diez céntimos, será castigada con el reintegro de la cantidad defraudada á la Hacienda y multa del cuadruple.

La omision del timbre de diez céntimos, será penada con el reintegro y multa de 2,50 pesetas por cada sello que falte.

Las reintegros se exigirán á los que suscriben los documentos, y las multas á los firmantes y á los endosantes, independientemente.

Incurrirán en la multa de 25 pesetas los comerciantes que utilicen para el año sucesivo el libro diario, sin estender en el mismo los asientos de años anteriores.

Es pública la accion para denunciar todas las infracciones de esta ley, y los denunciadores recibirán como premio la tercera parte de las multas que por la denuncia se impongan.

Corresponde al ministro de Hacienda la facultad de perdonar las multas, sea cualquiera la autoridad que las imponga.

Se concede un plazo de cuatro meses para formatizar los libros y documentos que no lo estuvieren, y esto sin penalidad, quedando además, durante este período en suspenso las visitas de inspeccion.

El nuevo proyecto tiene 206 articulos.

Otras noticias.

Su Santidad Leon XIII ha anunciado su intencion de contestar por medio de una carta

autógrafo al telégrama que ha recibido de S. M. el rey, dándole las gracias por su generoso donativo por las victimas de los terremotos.

La falta de trabajo en Madrid ha impulsado á gran número de obreros á ofrecerse para trabajar en la reconstruccion de los pueblos destruidos por los terremotos, siendo más de 600 los presentados hasta hoy en el gobierno civil, solicitando pase para ir á Andalucía.

La suscripcion nacional ascendia ayer á la suma de 1.448.424,45 pesetas.

El dia 15 del próximo febrero comenzará á publicarse el nuevo diario izquierdista, órgano del general Lopez Dominguez.

Los viajeros detenidos en Busdongo por la nevada han pasado por circunstancias verdaderamente apuradas, segun dice el «Eco de Asturias.»

Algunos han tenido que vender parte de su huipaje y ropas parr no morir de hambre.

Dice un periódico de Bilbao.

«Aquella pobre familia de la caceria de Eror-dui-barria, en Erandio, cuya madre falleció despues de serlo de trece hijos, los tres últimos gemelos y á la que tan caritativos y consoladores auxilios prestó el público por nuestro conducto, acaba de perder tambien al padre repentinamente. La niña mayor, de catorce años y de naturaleza débil, ha quedado como único amparo de siete hermanitos pequeños entre ellos los tres gemelitos, que se criaban muy hermosos.»

El gobierno de Baviera ha invitado al de España á la exposicion que en Setiembre próximo se inaugurará en Nuremberg.

A más de 35.000 metros cúbicos de nieve ascendia la aglomeracion en las trincheras de la vía férrea que existen entre Salvatierra y Olazagotia. Para el paso de los trenes se ha abierto con mucho trabajo el talud necesario.

A los viajeros se les ha prevenido que no se asomen á las ventanas de los carruajes para no exponerse á dejar la cabeza entre la nieve.

Los braceros de Arenas del Rey han trabajado sin descanso durante dos dias para abrir un trozo de camino que facilita el tránsito de los carros que llevaban madera para levantar barracones, negándose á admitir remuneracion alguna.

Correspondencias.

CARTA DE MADRID

Madrid 29 Enero 1885.

El dia ha sidode gran actividad política; em pezó con el Consejo de ministros presidido por el rey, continuó en el salon de Conferencias donde hoy se ha comentado todo, desde el voto de censura dado ayer en la Diputacion provincia al señor conde de la Romera hasta la famosa competencia contra el procesamiento del coronel Oliver, y por último, ha tenido su natural término y desarrollo en las sesiones de ambas Cámaras, sumamente interesantes por las materias que en ellas se han tratado.

En el consejo de esta mañana el acuerdo de más importancia ha sido el nombramiento de señor Cárdenas (D. Francisco) para la embajada de Paris; con esta designacion quedan destruidos los rumores de estos dias de que regresaria á la capital de la vecina república, con objeto de seguir desempeñado el cargo de que se trata, el señor Silvel (D. Manuel). En el mismo Consejo el señor Cos Gayon ha dado una idea bastante completa de la que serán los próximos presupuestos, delineandolos á grandes rasgos; el señor Eiduayen ha anunciado que ya se firmó el tratado de comercio con la república del Ecuador, y por último, el señor Cánovas hizo su acostumbrado resumen deteniéndose más que de ordinario al tratar los asuntos políticos anteriores y especialmente el rumbo que sigue el debate universitario en el Congreso. De la prevision del mando superior de Filipinas nada se

ocordó, por más que es general la creencia de que irá á desempeñar dicho cargo el señor Ter rera.

Ed el Congreso ha continuado esta tarde la discusion pendiente, terminando su interrumpido discurso el señor Romero Robledo, el cual ha estado mas duro aun que ayer, en concepto de la minoria. Ha tratado principalmente la cuestion de la competencia, que considera como un deber ineludible de los gobiernos en el concepto de garantia contra las debilidades de un juez cualquiera. Ha hecho un retrato del juez de la Universidad que tampoco ha agrado á las minorias, obligando á pedir la palabra, al señor Gonzalez (D. Venancio) El ministro ha contestado á las interrupciones diciendo que no hablaba de nadie y que solo se entendieran sus palabras en el terreno de las ideas. Tambien ha pedido la palabra el señor Gullon (D. Pio), el cual hablará para alusiones en el asunto de la competencia.

En este momento empieza á defenderse el señor Fernandez Villaverde contestando al discurso de ayer del señor Leon y Castillo; luego rectificará este y creo que no habrá tiempo de más. Hay gran cansancio con motivo del rumbo que toma el debate.

En el Senado el señor Polo Bernabé ha explicado su anunciada interpelacion, contestándole al señor ministro de Ultramar. Los fusionistas censuraban que los amigos del duque de la Torre distrajeran la atencion general, en los momentos que en la Cámara de diputados tiene lugar un importantísimo debate.

Esta tarde se ha vuelto á decir que es muy posible que se tome una medida disciplinaria con los diputados provinciales que dieron ayer un voto de censura al señor conde de la Romera.

Boletin religioso

SANTO DE HOY.—San Pedro Nolasc confesor. SANTO DE MAÑANA.—San Ignacio obispo y mártir.

CULTOS.

Iglesia del Santo Sepulcro.—Fiesta conmemorativa del Hallazgo del Santísimo Sacramento. A las 7 misa cantada con el Señor expuesto por los descendientes del Tullido. A las 9 saldrá la procesion de Santa Maria acompañando á S. D. M. los Cleros, Gremios, Autoridades y el legítimo descendiente de Juan Esteve. Al llegar al Santo Sepulcro principiará la misa á grande orquesta en la que será el orador don Rafael Perez Pbro. Cura Párroco de San Martin de Valencia. Por la tarde despues de Vísperas y de exponer al pueblo las reliquias que se conservan en esta iglesia, saldrá la procesion con el Santísimo Sacramento que recorrerá la carrera de costumbre.

Seccion mercantil.

Cambios.

Alcoy 31 de Enero de 1885.

Table with columns PLAZAS, daño and exchange rates for various cities like Alcoy, Alicante, Almería, Avila, Badajoz, Barcelona, Bilbao, Burgos, Cáceres, Cadiz, Castellon, Ciudad Real, Cordoba, Coruña, Cuenca, Gerona, Gijon, Granada, Guadalajara, Huelva, Jaen, Jerez de la F., Leon, Lérida, Logroño, Lugo, Madrid, Málaga, Murcia, Orense, Oviedo, Palencia, Palma de Mall., Pamplona, Pontevedra, Reus, Salamanca, San Sebastian, Santander, Segovia, Sevilla, Soria, Tarragona, Teruel, Toledo, Valencia, Valladolid, Vigo, Vitoria, Zamora, Zaragoza.

SERVICIO TELEGRAFICO PARTICULAR DE «EL SERPIS».

Madrid 29 Enero (retrasado.)

Se ha celebrado consejo de ministros bajo la presidencia de S. M. el Rey.

Han sido tratados varios asuntos de actividad, quedando nombrado Embajador en Paris el señor Cárdenas.

El ministro de Hacienda Sr. Cos Gayon ha presentado asi mismo al Consejo los presupuestos últimos.

Madrid 29 Enero (retrasado.)

Ha regresado al Norte con objeto de seguir al frente de aquel ejército el general Martinez de Campos.

La Gaceta no publica disposicion alguna de interés.

Madrid 29 Enero (retrasado.)

En el Senado el Sr. Polo de Bernabé explica su interpelacion atacando rudamente al Gobierno.

Escasa concurrencia en esta cámara.

Madrid 29 Enero (retrasado.)

En el Congreso el Sr. Romero Robledo contestando al Sr. Silvela (D. Luis).

Rechaza con energia las afirmaciones del caedrático de la Central y dice que debiera sentarse en los bancos de la oposicion.

Despues hablará el Sr. Morat, Gran concurrencia.

Ha quedado firmado el tratado de comercio con la república del Ecuador.

Al cerrarse anoche las oficinas de esta Estacion telegráfica no se habia recibido los demas despachos de nuestro servicio particular.

Ignoramos el origen de la falta

Carruaje á Onil.

Desde ayer empezó el ordinario de este pueblo un servicio regular, que ofrece al público que guste favorecerle. El carruaje saldrá con regularidad, si el tiempo no lo impide, de Onil, los lunes, miércoles y viernes, á las 7 de la mañana; y de Alcoy, los martes, jueves y sábados, a las 12 y media de la tarde.

Se admiten pasajeros y encargos á precios económicos.

NODRIZA.

Una de 20 años leche de 2 meses desea contratar cria para su casa.

Darán razon calle de S. Mateo 92.

Se vende.

Una máquina de coser sistema SINGER en muy buen estado y con gran rebaja de precio. Darán razon en esta Administracion.

Alcoy: Imp. de EL SERPIS, Mercado 9.

ULTIMA HORA

Abono animal de la marca

ANCORA



AGRICULTORES, los maravillosos resultados obtenidos con el empleo de este ABONO son la mayor garantía para el consumidor.
ABONO animal de la marca "ANCORA"
Recomendamos a los agricultores nuestro ABONO por reunir todas cuantas materias fertilizantes se necesitan para el completo desarrollo de los árboles y sembrados.

MERCADO 15
MAQUINAS PARA COSER

SINGER



Cualquier modelo de sus célebres máquinas de sus tipos de 15, 20, 25, 30, 35, 40, 45, 50, 55, 60, 65, 70, 75, 80, 85, 90, 95, 100, 105, 110, 115, 120, 125, 130, 135, 140, 145, 150, 155, 160, 165, 170, 175, 180, 185, 190, 195, 200, 205, 210, 215, 220, 225, 230, 235, 240, 245, 250, 255, 260, 265, 270, 275, 280, 285, 290, 295, 300, 305, 310, 315, 320, 325, 330, 335, 340, 345, 350, 355, 360, 365, 370, 375, 380, 385, 390, 395, 400, 405, 410, 415, 420, 425, 430, 435, 440, 445, 450, 455, 460, 465, 470, 475, 480, 485, 490, 495, 500, 505, 510, 515, 520, 525, 530, 535, 540, 545, 550, 555, 560, 565, 570, 575, 580, 585, 590, 595, 600, 605, 610, 615, 620, 625, 630, 635, 640, 645, 650, 655, 660, 665, 670, 675, 680, 685, 690, 695, 700, 705, 710, 715, 720, 725, 730, 735, 740, 745, 750, 755, 760, 765, 770, 775, 780, 785, 790, 795, 800, 805, 810, 815, 820, 825, 830, 835, 840, 845, 850, 855, 860, 865, 870, 875, 880, 885, 890, 895, 900, 905, 910, 915, 920, 925, 930, 935, 940, 945, 950, 955, 960, 965, 970, 975, 980, 985, 990, 995, 1000.

BOCA
MENTHOLINA DENTIFRICA
BOCA PARA LA BOCA
Dr. ANDREU, de Barcelona.
Importado y preparado por el Dr. ANDREU, de Barcelona.
El Elixir del gran médico alemán Dr. Guizer a base del Menthol, es el dentífico que reúne mayores ventajas bajo todos conceptos.
Limpia la boca de cuerpos extraños y quita el sarro.
Embalsanquea al esmalte.
Aromatiza la falda del aliento y pone Cura a la terrible enfermedad del escorbuto, por Fortalece los dientes y muelas dando vigor a las encías.

Moda Elegante

período de señoras y señoritas
AÑO XLIII
La proximidad de un cambio de estación, que implica la necesidad de renovar las prendas de vestir, crea para las señoras todas, y especialmente para las madres de familia, la precisión de inspirarse en una publicación que, como LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA, tiene por misión poner al alcance de sus suscriptoras el arte de vestir con gusto y economía, cualquiera que sea la categoría social a que pertenezcan.
Se remite gratis un número de muestra y el prospecto a toda señora que se sirva pedirlo por carta a Administración de LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA.
Carreta, 12, principal, Madrid.

Venta

Hay aun máquina y un extractor para la fabricación de Borra, que apenas de estar en muy buen uso, se cederian a un precio muy económico.
Esta Redacción, informaran.

ESTOMAGO NERVIOS HUMORES

Usad las PERLAS KOCH grandioso e infalible preparado en cuya composición se combinan todos los elementos terapéuticos necesarios para extraer de la sangre el virus infeccioso que corrompiéndola produce la enfermedad y darle el tono, coloración y vigor naturales.
UNA RECOMENDACION IMPORTANTE.—Congreso médico de Londres de 1892.
Las PERLAS KOCH están aconsejadas en todas las enfermedades CRONICAS REBELDES.
Las PERLAS KOCH es el único depurativo que realmente llena la prescripción precisa para que su acción obra sobre la sangre, impidiendo de cuantos números se encuentran en ella y sin producir desarreglo ninguno en los demás órganos, como sucede con todos los otros de purativos que conocemos, que llevan consigo la acción depurante otra irritativa y debilitante sobre el tubo digestivo, que se evita en absoluto por sus resultados en extremo perniciosa.
Precio de la caja 3 reales en toda España.
Se remiten prospectos en Español a cuantos lo deseen.

GUIA DEL COMPRADOR EN ALCOY
Anuncios recomendados
ZAPATERIA D. Francisco Badia
CAFES Y FONDAS D. Lorezo Sigal
DROGUERIA D. Eduardo Fidalgo
PAPERERIA Manuel Mado
LAPISTERIA Don Desiderio Margarit
GOBERNIA D. Eduardo Martínez
FARMACIA D. Sancho Moya
LIBRERIA D. Sancho Moya
MERCADO 15

DANIEL CORTEZO Y COMP. EDITORES. BARCELONA
Ansias-March, 95 y 97

ESPAÑA
sus Monumentos y artes su naturaleza e historia
obra escrita por los Sres. Castelar, La Fuente, Llorente, Madrazo, Murguía, Pizarral, Pi y Suñer, Giralda, Quadrado etc, etc.
con un prólogo de D. ANTONIO CANOVAS DEL CASTILLO.
Edición ricamente ilustrada con fotografías, cromos, etc. Por suscripción: Un euro.
BIBLIOTECA, ARTES Y LETRAS
Por suscripción: Un tomo mensualmente 300 a 400 páginas, hermosamente ilustrado y encuadernado en tela con relieves en oro, plata y colores con su correspondiente REGALO

Importantisimo a la humanidad
Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico Dr. D. Manuel Saenz Diez acudiendo a los copiosos manantiales que nuevas aguas han hecho aun mas abundantes, resulta que LA MARGARITA de Loeches, es una de las mas conocidas y que se anuncian al publico, la mas rica en sulfato sódico magnésico, que son los mas poderosos purgante, y las unicas que contengan carbonato ferroso y manganeso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes.
Tienen las aguas de LA MARGARITA mas de doble cantidad de gas carbonico que las que pretenden ser similares, y en tal la proporcion y combinacion en que se componen todos sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas y de la matriz, sífilis invertebrada, estómago, mesenterio, llagas, toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas, que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el Depósito central, Jardines, 13, bajo, derecha, donde se dan datos y explicaciones.

El único gran diploma de honor
en competencia con todas las aguas purgantes y similares nacionales y extranjeras en la Exposicion Internacional de Niza distincion hasta ahora no concedida.